

**NOTES D'ALLOCUTION
DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT DU CANADA**

**CONSULTATION 2013 DES PRÉSIDENTS D'ASSEMBLÉE DU G20
(MEXICO)
SÉANCE SUR LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE ET LA STABILISATION
DES PRIX DES MATIÈRES PREMIÈRES**

**MEXICO
LE 5 AVRIL 2013**

Vos Excellences,
Chers collègues,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

Bienvenue à la troisième séance de la Consultation des présidents d'assemblée. Nos hôtes ici, à Mexico, ont préparé un excellent programme qui couvre des points importants pour nos pays. Des réunions comme celle-ci nous offrent une très belle occasion de nous rencontrer pour discuter d'enjeux mondiaux qui nous concernent tous, examiner des solutions de rechange et, ensuite, retourner dans nos pays respectifs en étant bien renseignés sur les meilleures pratiques.

Les discussions d'aujourd'hui porteront sur les mesures législatives et les politiques publiques sur la sécurité alimentaire et la stabilisation des prix des matières premières. Je tiens à souligner que la sécurité alimentaire a été l'un des principaux sujets de la première consultation des présidents d'assemblée tenue au Canada, et je suis heureux que nous poursuivions les discussions sur la question aujourd'hui.

Selon l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture ou la FAO, la sécurité alimentaire « est assurée quand toutes les personnes, en tout temps, ont économiquement, socialement et physiquement accès à une

alimentation suffisante, sûre et nutritive qui satisfait leurs besoins nutritionnels et leurs préférences alimentaires pour leur permettre de mener une vie active et saine ».

Les défis de la sécurité alimentaire mondiale sont considérables, d'autant plus que d'ici 2050, la planète devra augmenter de 70 % sa production agricole afin de nourrir plus de 9 milliards de personnes.

Par ailleurs, les petits exploitants agricoles des pays en développement doivent composer avec l'instabilité des prix des matières premières. Ces dernières années, on a observé de fortes fluctuations des prix des matières premières. La volatilité des prix compromet sérieusement la sécurité alimentaire des personnes les plus vulnérables de la planète.

Les consultations précédentes du G20 ont abouti à diverses recommandations pour améliorer la sécurité alimentaire et réduire l'instabilité des prix des matières premières. Ces recommandations portaient, entre autres, sur l'augmentation durable de la productivité et de la production agricoles au moyen de la gestion durable de l'eau et du sol. La production agricole est importante pour la sécurité alimentaire, car les pauvres de ce monde sont souvent de petits exploitants agricoles qui tirent leurs revenus de l'agriculture.

Étant donné que la sécurité alimentaire contribue au développement économique et à la stabilité mondiale, le gouvernement canadien a fait de la sécurité alimentaire l'une des priorités de son programme d'aide internationale.

Une meilleure coordination et une plus grande collaboration internationales en matière de politiques sur l'énergie, l'eau et l'agriculture sont nécessaires pour régler les problèmes de la sécurité alimentaire et stabiliser les prix des matières premières. Cette conférence joue un rôle essentiel pour favoriser un dialogue constructif avec les autres parlements et encourager la poursuite de nos efforts

communs pour réduire la volatilité des prix et améliorer la sécurité alimentaire dans le monde.

Merci à tous de votre présence à cette séance. Je vous remercie à l'avance de votre participation et vous invite à accueillir notre premier conférencier.